



廿日市市立佐伯中学校 令和3年度

## 【自律】学校だより

ホームページ <http://www.hatsukaichi-edu.jp/saiki-j/>

学校教育目標：「夢や目標に挑戦し、自己実現を図る生徒の育成」「みんなの笑顔があふれる居心地のいい」学校づくり！

12月号 (No.10)

令和3年

12月1日 (水)

### 九州「修学旅行」・行ってきました！

2年生は、11月15日(月)～11月17日(水)に、長崎県、佐賀県、福岡県をめぐる修学旅行に行ってきました。1日目は長崎の平和公園を訪れ、平和の像の前で記念写真を撮りました。その後、長崎市内を班別でフィールドワークを行いました。眼鏡橋や中華街などを散策し、生徒はとても楽しそうでした。2日目の午前は、九十九島水族館と動植物園を見学したり、シーカヤック体験をしました。特に、シーカヤックは初めて体験する生徒ばかりで、乗る前は大変不安そうでしたが、実際やってみるととても楽しくて生き生きしていたのが印象です。午後からハウステンボスへと移動し、SDGs環境学習やアトラクションなどを楽しみました。夜は建物などがライトアップされ、とてもきれいでした。3日目は、佐賀の曹洞宗恵日山高伝寺で座禅を行いました。凛とした空気の中で、自分とだけ向き合う時間をつくりました。2年生のみなさんが、私語なく座禅を組む姿に感心しました。そして、最後に、福岡の太宰府天満宮を訪れ、参拝しました。

今回の修学旅行を通して、2年生の成長を感じるところが多くありました。まずは、時間を守るということです。班等で行動した後に、決められた時間に全員が集合できたことは素晴しかったですね。生徒のみなさんから自然と拍手が起きました。また、生徒同士の仲がとても良いという印象を受けました。班別自主研修など、男女で力を合わせて行動しなければならない場面で、男女関係なく力を合わせられたことも素晴らしかったです。部屋の中でも、整理整頓ができていたと2年生の先生から聞きました。

修学旅行に行くことができたのも、保護者の方、2年生の先生方、添乗員さん、カメラマンさん、ホテルの方々、バスガイドさん、運転手さんなど、多くの方々のおかげであることに感謝しないといけません。そして、修学旅行を通して学んだ、「団結力」や「社会性」(時を守り、場を清め、礼を正す)を日々の生活に活かしてほしいと思います。2年生はまもなく、学校のリーダーとなります。その自覚を一人一人に持ってほしいと願っています。



※カラー版は、佐伯中のホームページでご覧いただけます。

## 「カタリバ」・生き方を考えました！

3年生を対象に、11月2日（火）には、本校OBの方々4名にお越しいただき、働くことや生きることについて語る「カタリバ」が行われました。新型コロナの影響で、キャリア・スタート・ウィーク（職場体験）は中止になりました。

中学生の間に勤労観や職業観を養うことは、とても重要なことなのに、大事な学習がなくなったことをとても残念に思っていました。その時、津田市民センターより佐伯地域を活性化させるために学校が望んでいることをしたいという話がありました。そこで、津田市民センターが学校の要望を踏まえながら、地域で頑張っている本校OBの方からお話が聴ける場を設定してくださったのが、この「カタリバ」です。みなさんの感想から、大きな学びがあったことを実感しています。来年度以降も、こうした企画ができることを願っています。

- 自分が最後まで頑張っていける天職を見つけるために、今のうちから「どんな職業があるのか、何が自分でできるのか」を今のうちから見つけようと思った。今のうちに自分と向き合っ  
て、何ができるのかを探したいです。
- 「チャレンジする、あきらめない」という言葉に強く心打たれた。「コンフォートゾーン」に長く  
居ないようにしたいと思った。
- みんなめっちゃくちゃ苦勞してきたんだろうと思っていましたが、「挫折したことない」と言った方  
がいたのは、すごく驚きました。辛いことを辛いと思わなかったり、できないことでもだんだん  
積み重ねてできるようにしたりすることが大切だということを教えてもらいました。仕事だから  
お客を満足させるのは当たり前だけど、自分も満足できる仕事をするのが重要だとおっしゃっ  
ていました。僕もどんな仕事についても頑張りたいと思いました。
- どの方もみんな、最初からこれと決めた職業についているんじゃないことを知った。沢山の経  
験を積んで、自分に合うものを選んでいく。でも、そんな4人の方々は、「勉強が全てではな  
いけど、目標はできるだけ早く決めておくべき」と言われていた。私は家に帰って、沢山の職  
業について調べてみようと思った。
- 「続けること」「チャレンジしたら何でもできる」ということを知りました。



ありがとう ございました！



田原農園 今田徳之さん、森の中のHAIR SALON NIYA 正木 信雄さん、キッズNPO 吉本 卓生さん、さいきせせらぎ園 中西 一朗さん